

Antrag der CDU - Ratsfraktion

öffentlich

Datum

28.05.2004

Nummer

A0095/04

Absender

CDU-Ratsfraktion

Adressat

Vorsitzender des Stadtrates
Herrn Heintl

Gremium

Stadtrat

Sitzungstermin

10.06.2004

Kurztitel

Existenzgründer in Magdeburg

Der Stadtrat möge beschließen:

Der Oberbürgermeister wird beauftragt, bis zur Oktobersitzung 2004 dem Stadtrat eine Information über das Gründergeschehen in der Landeshauptstadt Magdeburg vorzulegen. Dabei ist u.a. auf folgende Sachverhalte einzugehen:

1. eine möglichst umfassende Auflistung aller Anbieter von Gründungsberatungen inkl. Leistungsangebot in Magdeburg,
2. soweit dies möglich ist, eine Aufstellung über die erzielten Erfolge z. B. anhand der Anzahl der Unternehmensgründungen im Stadtgebiet Magdeburg oder eine Übersicht über die durchgeführten Gründerveranstaltungen bzw. -beratungen,
3. langfristiger Erfolg der Unternehmensgründungen, d. h., wie viele der in den Jahren 2000, 2001 und 2002 gegründeten Unternehmen sind aktuell noch auf dem Markt tätig,
4. Erfolg der sogenannten „ICH-AGs“ in Magdeburg (Anzahl der Gründungen, Entlastung des Arbeitsmarktes durch dieses Instrument).

Begründung:

Aufgrund der allgemein schwierigen Wirtschaftslage und dem anstehenden großen Generationswechsel innerhalb der Firmen sowie den damit verbundenen Nachfolgeproblemen ist es heute wichtiger denn je, potentielle Existenzgründer für unseren Wirtschaftsstandort Magdeburg zu akquirieren und zu begeistern.

In Einzelfällen kommt es vor, dass Gründungswillige über das in der Stadt bestehende Beratungsangebot unzureichend informiert sind. Hier könnte eine derartige Übersicht hilfreich sein.

Weiterhin könnten aus einer derartigen Übersicht bezüglich der vorhandenen Beratungsangebote Schlussfolgerungen hinsichtlich einer Straffung und Koordinierung von Einzelaktivitäten gezogen werden, so dass insbesondere im Bereich der durch die öffentliche Hand finanzierten Angebote Einspareffekte aufgezeigt werden könnten.

Auf dieser Basis könnte letztendlich das Konzept eines Gründungsnetzwerkes erarbeitet werden, das die vorhandenen Angebote dahingehend koordiniert, dass die eventuell theoretisch vorhandenen Ansätze für mehr Effizienz in die Praxis umwandelt.

Andererseits wäre es vorteilhaft für den Standort Magdeburg, wenn das Ergebnis einer derartigen Information in der zusammenfassenden Aussage bestehen würde, dass in Magdeburg ein umfassend qualifiziertes Gründungsberatungs- und begleitangebot besteht, bei dem die Effizienz des Mitteleinsatzes anhand der erreichten Ergebnisse belegbar ist und sich ein positives Gründerklima in der Stadt als Standortfaktor nachweisen lässt.



Reinhard Stern
Fraktionsvorsitzender